



## Spielend Lernen

PneuToy in Rohrbach

27 Familien von Festo Niederlande und 21 saarländische Familien von Festo Deutschland zu Gast im Werk Rohrbach.

Ein Wochenende voller Begegnungen und ganz im Zeichen von Luft liegt hinter den diesjährigen Teilnehmern von PneuToy, dem internationalen Familienevent, zu dem bisher das Festo Headquarter einmal jährlich Familien mit ihren Kindern aus einer Landesgesellschaft einlädt.



„Es ist schön, zu erleben, dass man sich bei Festo auch in Zeiten harten Wettbewerbs noch Gedanken um die Mitarbeiter und deren Familien macht.“

**Veit Rink**  
Dreherei Festo Rohrbach

Zum zweiten Mal fand die Veranstaltung vom 2. bis 4. September 2005 auf deutschem Boden statt. Nach den italienischen Familien im Vorjahr haben sich dieses Jahr niederländische Familien aufgemacht, ihrem Nachwuchs das Unternehmen Festo und die Pneumatik näher zu bringen. Initiiert wurde PneuToy von Cornelia Stoll Cammarano, die über Landesgrenzen hinweg das Unternehmen Festo für Familien greifbar und erlebbar machen möchte.

Auf deutscher Seite mit von der Partie: Veit Rink, OF-RF01, samt Frau und drei Kindern. Der Familienvater arbeitet als



Dreher bei Festo. Als erster meldete er seine Familie zu dem dreitägigen PneuToy-Event an. Rink's Kinder – Florian (12), Julia (8) und Maximilian (3) – kennen das Unternehmen nur aus den abendlichen Gesprächen mit dem Vater. Das sollte sich an diesem Wochenende ändern. Nach verspäteter Ankunft der niederländischen Teilnehmer am Freitagabend ist man sich erstmal beim Welcome-Dinner näher gekommen. „Schnell kam dabei das Gefühl auf, dass wir bei Festo eine große Familie sind“, so Veit Rink. Am Samstagmorgen ging es beim Techniktag im Festo Lernzentrum dann gemeinsam an den Start.

Eingestimmt durch luftige Experimente von Dr. Knittel, Fachbereich Physik der Universität Saarbrücken, starteten die 75 Kinder und Jugendlichen zu einem Teamwettkampf mit und rund um das Thema Luft. „PneuToy-Toi“ hieß es beim Rennen mit den Air-Mobiles, der Fahrt mit dem druckluftbetriebenen Quad und beim Fallschirm- oder Marionetten-Bau.

Die Eltern begaben sich derweil auf die Spuren von Kultur und Geschichte mit einem Ausflug zur Völklinger Hütte, der ältesten komplett erhaltenen Eisenhütte

Europas. Das Weltkulturerbe faszinierte dabei nicht nur die niederländischen Gäste, sondern beeindruckte auch die Saarländer. Die Führung bei Festo am Nachmittag gab interessante Einblicke in das Customer Service Center, Teile der Produktion und die Werkerweiterung



Aus Kinderhand:  
traditioneller saarländischer Schwenkgrill

am Standort Rohrbach. Welches Team nach elf Stationen im Lernzentrum die Nase vorn hatte, wurde dann am Abend bekannt gegeben.

Gemütlich klang der zweite Tag für alle Familien mit einem traditionellen saarländischen Grillfest mit Schwenkbraten aus. Neben luftigen Preisen für Team Newton, Einstein und Archimedes fand bei der Siegerehrung am Abend ebenso der PneuToy-Wanderpokal für ein Jahr ein neues Zuhause bei Festo Niederlande.

Früh am Sonntagmorgen machten sich die vier Busse mit den PneuToy-Familien auf den Weg nach Brüssel zum Freizeitpark „Walibi“. Dort sorgen zahlreiche Festo Komponenten hinter den Kulissen der Fahrgeschäfte für Bewegung – wie eine spezielle Führung zeigte. Wildwasserbahn, Freefall-Tower und andere Attraktionen winkten jedoch schon mit einem Tag voller Spaß und Spiel. Viel zu früh mussten sich die 170 PneuToy-Teilnehmer am frühen Abend – abgekämpft, aber glücklich – auf den Heimweg machen. Und wenn man nach dem schönsten Erlebnis fragte, schwärmte der Nachwuchs: „Toll, dass wir bei Festo so viel Interessantes über Pneumatik und Luft erfahren durften“, so die achtjährige Julia Rink.

Manja Bächstädt, TK-MR

Mehr Dokumentation, Stimmen und Information zu PneuToy-Events erhalten Sie bei Customer Communications, TK-MR.  
Paul Kho, pkh@de.festo.com  
Manja Bächstädt, de4kk16@de.festo.com